



DRA. MARI CARMEN SERRA PUCHE

Semblanza

Doctora en Antropología por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, es Investigadora Titular "C" de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Antropológicas, UNAM, Asimismo, es Investigadora Emérita del Sistema Nacional de Investigadores y PRIDE Nivel "D".

En su trayectoria académica ha dirigido múltiples proyectos de investigación arqueológica, entre los que destacan: Terremote-Tlaltenco, DF. (1976-1979), El hombre y sus recursos en el sur de la Cuenca de México (1986 a 1990), el Rescate Arqueológico del Parque Ecológico de Xochimilco, 1990. Durante 1993-1996, llevó a cabo la excavación del sitio arqueológico de Xochitécatl, Tlaxcala, y continúa con las excavaciones en el mismo sitio.

Ha impartido clases en la Escuela Nacional de Antropología e Historia y en la Universidad Nacional Autónoma de México. Participó en la comisión que redactó el plan de estudios de las carreras de Desarrollo y Gestión Interculturales de la Facultad de Filosofía y letras y la carrera de Antropología de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, ambas de la UNAM. Ha publicado más de 200 artículos en revistas nacionales e internacionales y 10 libros, ha participado en congresos nacionales e internacionales.

Ha obtenido premios y distinciones como: Las llaves de la Ciudad de Tlaxcala (2017); Presea al mérito ciudadano *Miguel Guridi y Alcocer*, Gobierno de Tlaxcala (2015); Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz, UNAM (2014); Mención Honorífica en el Premio Alfonso Caso en la categoría de investigación al área de arqueología por el libro *Vida Cotidiana. Xochitécatl-Cacaxtla. Días años milenios*, INAH (2011); Condecoración de la orden de la Estrella Blanca, cuarto grado, otorgada por el Gobierno de la República de Estonia (1995); Orden Nacional al Mérito en el grado de Cruz de Plata al Museo Nacional de Antropología (1994), entre otras.

Ha ocupado diversos cargos académicos y administrativos, entre los que destacan en la UNAM, Coordinadora de Vinculación Institucional (2012-2015); Directora General de Proyectos Universitarios (2008-2012); Coordinadora de Humanidades (2004-2007); Directora del Instituto de Investigaciones Antropológicas en dos períodos (1985- 1991 y 2002-2004); Directora de la Oficina de Colaboración Interinstitucional (2000- 2002). En el INAH, Presidenta del Consejo de Arqueología (1992-1995), Directora del Museo Nacional de Antropología, (1991-1997). Directora del Proyecto Xochitécatl del Fondo Nacional Arqueológico. (1992-1994).

Fue representante de la UNAM en la comisión técnica de la Cátedra del Exilio Español; Miembro del Consejo Asesor de Fomento y Desarrollo Científico y Tecnológico de la Secretaría de Ciencia y Tecnología e Innovación de la Ciudad de México; Representante de la UNAM ante el Convenio de Colaboración entre el Gobierno del Estado de Tlaxcala y la Universidad Nacional Autónoma de México; y actualmente es Coordinadora del Seminario Universitario de Investigación del Patrimonio Cultural, de la UNAM.